
 
 
 

Protokoll der zweiten ordentlichen 
Mitgliederversammlung 2022 

 
25. Februar 2022 um 19.30 Uhr  

im Hotel Belfort, Alvaneu 
 

 
 
Abmeldungen:  31 Mitglieder 
Anwesend: 38 Mitglieder   
 
Traktanden: 
 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 

2. Protokoll der Abstimmung über die Traktanden der DV 2021 

3. Mutationen 

4. Genehmigung Jahresbericht und Hegebericht 

5. Kassa- Revisorenbericht 

6. Festsetzung des Jahresbeitrages 

7. Kreditgenehmigung für Hegeanschaffungen 

8. Ersatzwahl Hegeobmann 

9. Trophäenschau 2022  

10. Jahresprogramm 2022  

11. Diskussion Zukunft der Bündner Jagd 

12. Anträge der Mitglieder 

13. Ehrungen 

14. Varia 

 
1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 
 
Die Versammlung startet um 19.35 Uhr .Unser Präsident Fabian Peng begrüsst alle Mitglieder 
herzlichst zur zweiten ordentlichen Mitgliederversammlung.  
 
Bevor die Versammlung startet wollen wir unseren verstorbenen Jagdkameraden Erich Widmer, 
Alfons Venzin und Stefan Brazerol gedenken. Es wird eine Schweigeminute gehalten. Wir 
wünschen unseren verstorbenen Jagdkameraden Weidmannsdank und Weidmannsruh. 
 
Als Stimmenzähler werden Jakob Caspar und David Ardüser vorgeschlagen und einstimmig 
gewählt. 



2. Protokoll der Abstimmung über die Traktanden der DV 2021 
 
Im letzten Jahr fand keine physische Versammlung statt, deshalb wurde schriftlich abgestimmt. 
Unser Präsident Fabian Peng liest die Resultate vor. 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
 
3. Mutationen 
 
Austritte: 3 Mitglieder 
Peter Nold (B-Mitglied) 
Beat Angerer (B-Mitglied) 
Peter Knecht (A-Mitglied) 
 
Neumitglieder: 5 
Sophie Peterhans -> Prüfung bestanden 
Renato Brazerol -> Prüfung bestanden 
Misha Fried 
Chasper Fried 
Jürg Sprecher 
 
Dieses Jahr haben wir 7 neue Hegekandidaten. 
 
4. Genehmigung Jahresbericht und Hegebericht 
 
Der Hege und Jahresbericht wurde den Mitgliedern per Mail oder Post zugestellt.  
 
Fabian Peng lässt den Hegebericht genehmigen, dieser wird einstimmig genehmigt. 
 
Christan Gruber lässt den Jahresbericht genehmigen, auch dieser wird einstimmig gutgeheissen. 
 
5. Kassa- Revisorenbericht 
 
Leider ist unser Kassier Adriano Jenal nicht anwesend, er befindet sich in Isolation (Corona). 
Deshalb wird der Kassabericht von Fabian Peng und der Revisorenbericht von Jürg Hanselmann 
vorgetragen. Sie werden einstimmig genehmigt. 
 
Dieses Jahr gab es Mitglieder, die zu viel bezahlt haben. Viele haben die Differenz gespendet. 
Vielen Dank dafür. 
 
Auch ein grosses Dankeschön wird an Hardy und Sonja Gruber ausgesprochen, denn sie haben 
am Hegetag den Znüni gesponsert. 
  
6. Festsetzung des Jahresbeitrages 
 
A- Mitglieder   Fr. 100.- inkl BCS & BJ 
B- Mitglieder   Fr. 60.-   ohne BSC & BJ 
Freimitglieder   Fr. 35-    inkl.  BSC & BJ 
Ehrenmitglieder  Fr. 0.-     inkl. BSC & BJ 
Chargenträger*  Fr. 0.-    inkl. BSC & BJ 
 
* Chargenträger sind Vorstandsmitglieder, die beiden Hegeverantwortlichen und die Mitglieder 
der Betriebskommission. Der Jahresbeitrag wird einstimmig genehmigt. 



7. Kreditgenehmigung für Hegeanschaffungen 
 
Die Mäher der Sektion sind kaputt und müssen ersetzt werden. 
Deshalb wird ein Kreditantrag an die Mitglieder gestellt. Der Betrag beträgt ca. Fr. 5000.- 
Es wurde ein Gesuch an die Betriebskommission für einen Betrag von Fr. 1000.- gestellt. 
 
Die Mitglieder werden gefragt, ob Sie diesem Kredit zustimmen. Er wird einstimmig genehmigt. 
 
8. Ersatzwahl Hegeobmann 
 
Flavio Gruber demissioniert als Hegeobmann. 
 
Es haben sich Dario Ardüser als Hegeobmann und Andreas Gruber zuständig für Schmitten/ 
Wiesen zur Verfügung gestellt.  
Beide werden einstimmig gewählt. 
 
Vielen herzlichen Dank den beiden. 
 
9. Trophäenschau 2022 
 
Unsere Trophäenschau findet am 9 April 2022 in der Turnhalle in Filisur statt. 
Am Tag ist sie öffentlich und es wird der Anhänger vom BKPJV und ein Bastelangebot für Kinder 
vor Ort sein. Am Abend findet dann die Trophäenschau mit Znacht, Trophäenbewertung und 
Tanzmusik statt. 
Es werden noch Helfer gesucht. Eine Helferliste wird im Saal rumgereicht. 
 
10. Jahresprogramm 2022 
 
26.2.2022   Präsidentenkonferenz in Felsberg 
9.4.2022      Trophäenschau in Filisur 
29.4.2022  Frühlingsversammlung Schützenhaus Crappa Naira 
14.5.2022  DV in Ftan, Sektion Fasch´alba 
23.7.2022  Sektionshegetag (Raum Filisur) 
6.8.2022  Jagdschiessen Crappa Naira 
 
11. Diskussion Zukunft der Bündner Jagd  
 
Unser Präsident erklärt in kurzen Worten, um was es geht und nimmt eine Stellungnahme zu 
unserem Brief. Danach wird eine Diskussion gestartet, denn wir wurden aufgefordert die 
Mitglieder zu befragen ob sie einen Reformbedarf sehen. Wenn JA, in welchem Rahmen? Braucht 
die Bündner Jagd eine Reform? Der Zeitpunkt für so eine Diskussion ist nicht ideal, denn vor 
einem halben Jahr hatten wir eine Abstimmung betreffend der Bündner Jagd. Diese wurde 
gewonnen, doch nun kommt man mit einem Reformbedarf. Das ist für Jäger wie auch für 
Nichtjäger schwierig nachzuvollziehen. 
 
Die Diskussion wird gestartet. Einzelne Mitglieder sind mit unserer Vorgehensweise (Brief) nicht 
einverstanden. Der Vorstand hätte vorab die Meinung der Mitglieder einholen müssen. Das 
Vorgehen des Vorstandes sei ebenfalls nicht demokratisch. Zudem solle zuerst sektionsintern 
über mögliche Reformen gesprochen werden, bevor alle Sektionen angeschrieben werden.  
 
In weiteren Voten wird das Vorgehen des Präsidenten des BKPJV und des Zentralvorstandes 
ebenfalls kritisch hinterfragt. Unser Ehrenmitglied Stefan Engler ist der Meinung es brauche nicht 
eine Reform mit der Brechstange aber einzelne Feinjustierungen könnten vielleicht etwas 



bewirken. Man solle dem gelassen entgegenblicken und sich nicht in Lager spalten lassen. 
Weitere Mitglieder meinen eine grundsätzliche Reform wäre nicht angebracht. Man habe schon 
die Möglichkeit, kleinere Anpassungen im Rahmen der Betriebsvorschriften vorzunehmen. 
 
Nach einer Stündigen Diskussion werden die Mitglieder aufgefordert abzustimmen ob die 
Bündner Jagd einen Reformbedarf braucht oder nicht. 
 
Die Sektion meint einstimmig NEIN! 
 
12. Anträge der Mitglieder 
 
Es wurden keine schriftlichen Anträge gestellt. 
 
13. Ehrungen 
 
Es werden die Veteranen-Medaillen übergeben und zwar wie folgt: 
 
2020 zu Veteranen ernannt wurden   

• Ricardo Engler, Surava 
• Gallus Liesch, Filisur 
• Albert Riedi, Chur 
• Christian Simeon, Alvaneu Dorf 

 
2020 zu Freimitgliedern ernannt wurden 

• Rudolf Ambühl, Filisur 
• Mario Bossi, Surava 
• Armin Eggenberger, Filisur 
• Jakob Michel, Davos Wiesen 

 
Neu zu Veteranen ernannt wurden 

• Franz Balzer, Alvaneu Dorf 
• Johann Gruber, Schmitten 
• Bernardo Riedi, Tiefencastel 
• Conrad Telli, Davos Wiesen 

 
Neu zu Freimitgliedern ernannt wurden 

• Reto Crameri, Surava 
• Hanspetter Züllig, Jestetten Deutschland 

 
Die Wanderpreise der Sektion Albula wird an Alfred Gees für die Hochjagd und Johann Gruber 
als Jagdmeister überreicht. 
Die beiden Wanderpokale, die Gamstafel und der Steinbock, werden weiterhin sektionsintern in 
der Sektion Albula weitergegeben. 
Bei den Ehrungen verabschieden wir uns auch noch von Flavio Gruber und danken ihm ganz 
herzlich für seinen jahrelangen Einsatz als Hegeobmann. Als Dank wird ihm ein Geschenk 
übereicht. 
 
14. Varia 
 
Betreff dem Fleischverarbeitungsbetrieb in Alvaschein wartet man noch auf einen Bescheid ob 
das Projekt genehmigt wird. Bei optimalem Verlauf beginnt die Konkretisierung Ende 2023. 
 



In Bergün ist einen Schwerpunktbejagung. Der Forst macht Druck betreffend Schutzwald. Es 
wird nun in den Schutzwäldern ein Monitoring gemacht um bei Bedarf punktuell auszutreiben 
oder einzelne Tiere zu schiessen. 
 
2023 wird es kleine Asylanpassungen geben, denn es ist heikel allzu grosse Veränderungen in 
den Asylen vorzunehmen. Einzig am Mittellegg und im  Stulser Tal werden kleinere Änderungen 
vorgenommen.  
 
Sollte bei Jemanden Interesse bestehen, um Drohnen zu fliegen für die Rehkitzrettung, kann er 
sich bei Flavio Gruber melden. Die Sektion hat keine Drohne, könnte jedoch diejenige aus Bergün 
ausleihen. Ansonsten wird nach der herkömmlichen Methode verblendet. 
 
 
Schluss der Sitzung: 22:29 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
Die Aktuarin 
 
 
 
 
Vanessa Ostermeier  
 
	


